

SITZUNGSVORLAGE

Gremium **Gemeinderat**
öffentlich am 05.02.2018

Drucksache Nr. **2018/039**
Federführung Hauptamt Fachbereich
Jugend, Schulen und Familie
Sachbearbeiter Alexandra Müller
Stand 24.01.2018
Aktenzeichen
Mitwirkung Hauptamt Fachbereich
Hauptverwaltung

Bericht des Jugendgemeinderats über die abgelaufene Amtsperiode 2016 - 2018

Beschlussvorschlag

Information

Sachdarstellung

Jugendgemeinderat 2016-2018

Die Wahl des dritten Jugendgemeinderates fand im Februar 2016 statt. Mit der konstituierenden Sitzung am 10. März 2016 hat die offizielle Amtszeit des Jugendgemeinderates bis 2018 begonnen.

Die Öffentlichen Sitzungen des Jugendgemeinderates finden jeden dritten Mittwoch im Rathaus statt. So wurden in der Amtszeit 24 Öffentliche Sitzungen abgehalten. Ergänzend kommen Sitzungen/ Arbeitsgruppentreffen im Rahmen von Kooperationen, Projekten oder Ausschüssen (Landesgartenschau, Kinderfestkommission, Freibad, Satzung, Wangener Welten) dazu.

Darüber hinaus nehmen die Jugendgemeinderäte-/ Rätinnen an folgenden Sitzungen und Gremien teil:

- Teilnahme an GR Sitzungen
- Teilnahme an Ausschüssen, Sitzungen, politischen Veranstaltungen, Gremien (Netzwerk Jugend AG nach §78, AK Schulentwicklung, SJR Sitzungen)
- Kooperationen mit: Jugendhaus, Aktiven-RAT, Tonne e.V. , KSJ, Stadtjugendring, Allgäus Finest)

- Teilnahme am Rhetorikseminar der Landeszentrale für politische Bildung
- Teilnahme Dachverbandstreffen der Jugendgemeinderäte in Baden
Württemberg

Jugendgemeinderäte und Jugendgemeindedätinnen 2016-2018:

Jakob Vochezer, Elias Glatzel, Marisa Ullmayer, Jakob Glatzel, Miriam Knöpfler, Aron Armirthakaran, Dario Reiss, Luis Zauner, Magnus Schindele, Lorenz Kolb, Michelle Ozvald, Valerie Reutemann, Sara Rasch, Lina Dreier, Luka Wagner

Folgende Projekte/ Angebote fanden von 2016-2018 statt:

➤ Einführungsseminar

Gemeinsam mit Dozenten der Landeszentrale für politische Bildung und den Betreuerinnen des Jugendgemeinderates fand an drei Tagen das Einführungsseminar zu Beginn der Amtszeit statt. Neben der Grundsätzlichen Information zum Thema Jugendgemeinderat, politische Bildung, Jugendbeteiligung wird in Planspielen, Vorträgen und Gruppenarbeit das Grundlagenwissen für die Amtszeit erarbeitet. Auch gibt es Zeit sich kennen zu lernen und als Gruppe zusammen zu finden.

Der Besuch des scheidenden Jugendgemeinderates am zweiten Abend ist enorm wichtig. Erfahrungsaustausch, Übergabe von Projekten, Tipps und Tricks von den „Alten“ an die „Neuen“ hat sich bewährt.

➤ Kleiderkarussell 2016 und 2017

➤ 10.6.16 Führung für Jugendliche Landesgartenschau

Eines der wichtigsten kommunalen Themen der nächsten Jahre für Jugendliche wurde aufgearbeitet und den Jugendlichen näher gebracht.

➤ Jugendfestival **Wait for it** 2016 und 2017

Das sehr erfolgreiche Jugendfestival in Kooperation mit dem Aktivenrat des Jugendhauses und des Team Jugendarbeit hat sich inzwischen als das Ereignis im Sommer herauskristallisiert. Auf dem Skateplatz und im Jugendhaus bekommen Jugendliche ab 14 Jahren viel geboten. Musik, Stände, Verlosungen, ... der Charakter eines kleinen Festivals mitten in Wangen ist gelungen.

➤ Klausurtag im Bregenzer Wald

Erstmals fanden in dieser Amtsperiode Klausurtag für den Jugendgemeinderat statt.

Täglich wurden aktuelle Kommunalpolitische Themen und Projekte von Herrn Lang vorgestellt und vertieft. In den anschließenden Gruppenarbeiten wurden die Themen wie z.B. Landesgartenschau – Platz der Jugend – diskutiert, Ideen erarbeitet und mögliche Konzepte für die Zukunft herausgearbeitet. Auch teamfördernde Maßnahmen haben ihren Beitrag zu einer gelungenen Klausur beigetragen.

Auch gab es Gelegenheit zum Ausarbeiten weiterer Projekte und Vorhaben. Die Jugendgemeinderäte/- Rätinnen haben die tiefere Einarbeitung in die Kommunalpolitik als sehr wertvoll empfunden.

- Am 5.10.2016 in guter Zusammenarbeit mit örtlichem Verein wurde die Grillhütte Ölmühle mit Strahlern ausgestattet und Schäden behoben.
- Wangener Welten 2016
Gemeinsam mit dem Aktivenrat des Jugendhauses und des Team Jugendarbeit wurde die Messe als Chance genutzt über die Angebote und Projekte der Akteure zu informieren.
- Umfrage zur Freibadsanierung bei Kindern und Jugendlichen mit Ergebnispräsentation im Gemeinderat.
- Stadtjugendring auf dem Marktplatz
- Wahlparty im Jugendhaus zur Bundestagswahl 2017
- Jugendgemeinderats-Austausch in Weingarten mit JGR/ Jugendräte, Schulräte des Landkreises Ravensburg zu gemeinsamen Themen im Landkreis Ravensburg. Auch der Einblick in die verschiedenen „Arbeitsweisen“ der Gremien ist immer eine gute Erfahrung und man kann das ein oder andere auch für die eigene Ratsarbeit mitnehmen.
- Teilnahme SPD Infoveranstaltung „Skate Halle“
- Eigener Stand am Erba-Stadtteilstfest 2017
- Satzungsänderung 2017
Durch die Satzungsänderung konnte eine verbesserte Chancengleichheit in der Wahl hergestellt werden. Durch die Schaffung der Schulmandatssitze besteht jetzt die Möglichkeit dass alle Schularten im Jugendgemeinderat vertreten sein können. Mit der Wahl im Februar 2018 wird das neue Wahlsystem das erste Mal angewandt.

Die Jugendgemeinderäte- / Rätinnen werden in der Sitzung am 05.Februar 2018 im Rahmen einer Präsentation ihre Amtszeit vorstellen.

Finanzielle Auswirkungen

Es ergeben sich keine finanziellen Auswirkungen.

Anlagen